

AIGLE Nouveau premier citoyen du canton de Vaud, Grégory Devaud a été fêté comme il se doit, hier après-midi dans son fief. Plus de 800 personnes ont fait le déplacement dans le Chablais.

Un vrai bonus pour la région

FABRICE ZWAHLEN (TEXTES)
SACHA BITTEL (PHOTOS)

C'est la troisième fois seulement depuis plus de deux siècles que le premier citoyen du canton de Vaud est Aiglon. Après Aimé Cherix (1893) et Henri Gessoney (1969), Grégory Devaud obtient aussi cette reconnaissance. Elu au perchoir le 26 juin, il a été fêté en grande pompe, hier après-midi. Au programme: un bain de foule assis sur un char en compagnie de son épouse, puis une longue partie d'allocutions sur le site de l'arsenal (voir encadré).

Développer son réseau

Mais au fait, compter dans ses rangs le président du Grand Conseil, peut-il avoir une influence positive sur la région? «Assurément, entame le syndic de Montreux Laurent Wehrli, qui a tenu le même rôle entre juin 2014 et juin 2015. A chaque



Grégory Devaud et son épouse Stéphanie ont eu droit à un bain de foule dans les rues de la ville, avant la partie officielle.

«C'est une ligne à son CV qui rappelle la compétence de la personne.»



LAURENT WEHRLI
SYNDIC DE
MONTREUX
ET CONSEILLER
NATIONAL PLR



Pour le syndic d'Aigle Frédéric Borloz (au centre), être premier citoyen du canton de Vaud doit être un tremplin politique pour Grégory Devaud.



Les politiciens du Chablais valaisan étaient tous réunis à Aigle pour fêter Grégory Devaud.

représentation, on parlera de Grégory Devaux, président du Grand Conseil et député d'Aigle. On peut parler d'un réel impact de communication. La fonction permet aussi d'organiser des rencontres dans sa région.» Et donc de mieux la faire rayonner.

«C'est la fonction idéale pour développer son réseau, assure la préfète du district d'Aigle, Patricia-Dominique Lachat. Par contre, le rôle de lobbyistes de la région revient à nos députés.»

Pour le délégué économique d'Aigle Région, Christian Minacci, l'impact est réel.

«Durant une année, Grégory Devaud va rencontrer des citoyens ou des politiques locaux dans tout le canton», souligne-t-il. Des rencontres qui permettront aussi de mettre la région au cœur des discussions. «Cela permet de faire davantage parler du Chablais que ce soit pour sa plaine ou sa région de montagne», sourit le syndic de Leysin, Jean-Marc Udriot. «Ce seront autant d'occasions de sensibiliser les gens aux enjeux de notre région. Je suis persuadé qu'il sera interrogé au sujet du dossier Alpes vaudoises 2020», ajoute le délégué économique.

Tremplin politique

«Politiquement c'est un tremplin», admet le conseiller national et syndic d'Aigle, Frédéric Borloz. L'homme pense bien entendu aux élections au Conseil d'Etat 2022 pour lesquelles Grégory Devaud pourrait se porter candidat à la candidature au sein du PLR vaudois en cas de retrait de Philippe Leuba. «Être président du Grand Conseil ne suffit cependant pas pour décrocher un important poste, par contre c'est une ligne à son CV qui rappelle la compétence de la personne, résume Laurent Wehrli. Je pense cepen-

dant que faire de la politique dans la continuité est ce qui paie le plus.»

Le souvenir de 2003

«La fonction permet de cultiver des relations avec le Conseil d'Etat et l'administration cantonale, explique Michel Renaud. Mais aussi d'approfondir sa connaissance du canton.» En 2003, le citoyen d'Ollon avait été élu au perchoir du canton le même jour que le Saint-Mauriac Jean-Paul Duroux, côté valaisan. Depuis lors, seul Georges Mariétan (Champéry) a connu cet honneur (2007).

L'ENGAGEMENT CITOYEN

Près de 800 invités, dont une délégation de politiciens du Chablais valaisan, ont participé à la journée marquant l'élection de Grégory Devaud au perchoir du Grand Conseil vaudois. Emu durant tout l'après-midi, le politicien aiglon fut le dernier à prendre la parole à l'occasion des allocutions officielles à l'arsenal. Dans son discours, l'élu PLR a insisté sur l'importance de «l'engagement citoyen. Dans le fait de donner de sa personne.» ● FZ

MASSONGEX Le parti majoritaire ne lance que quatre candidats pour les élections.

Quand le PDC veut laisser une place au PS

Ils seront finalement quatre à défendre les couleurs du PDC de Massongex-Daviaz, à l'occasion des élections communales 2016. Deux candidats sont sortants. Tout d'abord le vice-président actuel de la commune, Olivier Saillen (58 ans, depuis douze ans à l'exécutif) et la conseillère communale Sylviane Coquiz (51 ans, six ans à l'exécutif).

A ce duo expérimenté se sont greffés un homme, Sébastien Burgener (33 ans, ingénieur HES en géomatique) et une femme, Nicole Mariéthoz



(48 ans, assistante médicale). Cette dernière est membre de diverses commissions communales depuis 2011.

Décisions à suivre

Ainsi donc, le PDC a fait le choix de présenter une liste à quatre alors qu'il détient cinq

Sébastien Burgener, Nicole Mariéthoz, Sylviane Coquiz et Olivier Saillen figurent sur le ticket du PDC. LDD

fauteuils de municipaux. Un choix assumé pour laisser une place au représentant du Parti socialiste (en l'occurrence Eric Solioz). Il y a quatre ans, le PS n'avait aligné aucun candidat et le PDC avait dû nommer un élu supplémentaire après les élections.

Le parti n'a officiellement pas encore tranché pour revendiquer à la fois la présidence et la vice-présidence. Une analyse sera effectuée au terme du premier tour. ● FZ



CHABLAIS Ça bouge dans les chefs-lieux

Les listes se précisent

La recherche des candidats en vue de renouveler les Conseils généraux de Collombey-Muraz, Monthey et Saint-Maurice bat son plein. Si le délai pour déposer les dites listes est fixé au 17 octobre, quelques partis ont pris de l'avance. Ainsi, l'UDC de Collombey-Muraz présentera onze candidats. Leurs adversaires des Verts, cinq. A Monthey, le PLR partira à 25, avec Claude Berger transfuge de l'Entente. A Saint-Maurice, le PDC en présentera 18 et le PLR 14.

Aucun candidat

Le PLR de Monthey-Choëx se veut particulièrement transparent au niveau de sa stratégie électorale. Après avoir communiqué son désir de ne briguer que la vice-présidence de la ville et non la présidence en mains PDC avec Stéphane Coppey, il a choisi de ne présenter aucun candidat pour les fonctions de juge (détenue par le socialiste Antoine Pitteloud) et vice-juge (un poste actuellement occupé par le PDC Roland Maire). ● FZ

EN BREF

MORGINS Projet de 500 lits à l'enquête avant la fin de l'année?

L'Assemblée primaire de Troistorrents-Morgins a accepté lundi soir à l'unanimité de modifier le plan d'affectation des zones pour inscrire deux parcelles en zone hôtelière au lieu-dit Pro Carraux, près du départ du télésiège de la Foilleuse à Morgins. Cette adaptation doit ouvrir la voie au projet de 500 lits marchands hôteliers et parahôteliers porté par le fonds d'investissements Moutain Resort Real Estate Fund SICAV. «Selon ses responsables, le dossier devrait être mis à l'enquête publique d'ici à la fin de l'année, les travaux étant espérés pour l'an prochain», souligne le président de la commune Fabrice Donnet-Monay. ● LMT

AGENDA

LE 14 SEPTEMBRE

Visite de la ville

MONTHÉY Ce matin, visite de la ville guidée par l'archiviste Pierre-Alain Bezat. Rendez-vous devant Monthey Tourisme à 10 h.

LE 14 SEPTEMBRE

Après un suicide

SAINTE-MAURICE Groupe de parole de l'association Pars pas pour les personnes ayant vécu le suicide d'un proche ce soir à 19 h. Inscriptions au 027 322 21 81.